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据了解，无锡的快递业务量已
连续多年保持30%左右的增长速
度。快递末端投递作为快递服务的
最后一个环节，直接关系着群众的
生活体验。

市人大代表刘一青介绍，根据
《无锡市快递管理办法》规定，新建
住宅区应当设置与其规模相适应的
快递服务场所。快递服务场所通过

验收后，随物业管理用房一
并移交给物业公司，为快递
进小区提供存放场地。但
从实际执行情况来看，不少
住宅区快递服务场所已被

挪作他用。
为此刘一青提出，对于2019年

以来已交付使用的住宅区，要由市
住建局牵头，会同市邮政管理局、市
自规局组成联合检查组，对把住宅
区快递服务场所挪作他用的情形责
令整改，并将快递服务场所收回，交
由市快递协会统一管理。后续新建
住宅区的快递服务场所，经职能部
门共同验收后，也交由市快递协会
统一管理，供邮政及快递公司共同
使用，更好地提升“最后一公里”投
递服务。

（晚报记者 施剑平 任蓉蓉）

在今年晚报征集到的“百姓提案”中，不少市民提出了进一步提
升城市文化、品质等有关建议，有人认为城市的文化内涵离不开书
香氛围，有人认为城市品质体现在便民细节之中，还有人表示应该
在老城厢里寻找答案。代表委员们是怎么看待这些说法的，让我们
一起来听一听。

“一个城市的书香文化离不开
书店，这不是说书店要多大，但是应
该有特色，也要遍地开花。”市政协
委员王陵萍建议可以效仿北京、深
圳等城市，对实体书店进行政策扶
持，建设布局合理、规模适宜的实体
书店。

王陵萍说，电子阅读与实体阅读
不是非此即彼的关系，两者都是阅读
文化的组成部分，其中实体书店的存

在会对一代代人产生影响，逐渐形成
城市的书香氛围。在建设中，她表示
可以针对书店影响范围内的群体进
行设计，“如小孩子多的地方，书店可
以以孩子喜欢的书籍为主；工厂多的
地方，相应增加专业性书籍的数量
等。”王陵萍提到，一个城市的书香文
化不一定是精致的美术馆、宏大的图
书馆，在城市中一次转角遇到一家小
小的书店，同样是一份惊喜。

“作为无锡历史人文资源和自然
景观资源双丰富的区域，梁溪尽管已
经确立了以大运河和工商文化为标
志，但在实际中依然存在传播内容分
散、资源开发深度不够等问题”，市政
协委员曹罕硕认为，这些问题导致梁
溪着力打造的“大运河、小上海、工商
源、无锡根”独特品牌尚未形成品牌
效应。他建议以“运河”为载体，构建
梁溪“三带合一+非物质文化”深度
体验游。通过
升级已经成熟
的“运河四季”

“今夜梁宵”等
品牌活动，将梁
溪 特 有 的 历
史、仪式、
民 宿 等 文
化 扬 弃 后
进行再演

绎；以剧本杀、民国服装游、角色扮演
等强沉浸形式为载体，让游客体会梁
溪的民族工商史和爱国图强心。

市政协委员钱琦则建议，加强城
市地标性载体的整体规划，融入原创
元素，从而提升城市文化气质。“部分
城市地标的地位有所下降，其代表的
文化内涵也逐渐被忽视”，钱琦认为，
需加强城市历史文化的传承和保护

力度，提倡城市规划美学，提
升无锡
文化魅
力。

市人大代表黄茗磬表示，在
鼓励、促进全民阅读方面，无锡可
以参考周边一些城市的做法，由
政府每年给予市民阅读补贴。比
如可以利用“灵锡”APP，参照发
放超市商场购物补贴券的形式给
市民发放“文化消费券”，券值 5
元、10元不等，可以定额发放，让
市民线上踊跃“抢”。消费券资金
来源可以由政府和商家（书店、大
剧院、影院等）共同承担。这样可
以积极助推市民文化消费的热
度，也是实实在在对书店、剧院、
影院等的补贴。

近年来无锡本地形成了一些公
益性阅读活动品牌，黄茗磬认为今
后主流媒体可以加入到主办单位中
来，在既有的成熟度高的阅读活动
品牌中，选择影响力较高的，由媒体
助力扩大覆盖面和参与度。同时，
建议财政部门为无锡本地做阅读推
广的社会团体和企事业单位提供专
项资金扶持。这部分资金不仅可以
请到更多的人文大家走进无锡，也
可以给予积极参与阅读活动的老
师、学生、市民一定荣誉和奖励，引
导和鼓励更多人走进书店、走进图
书馆、走进大剧院等。

有市民提出，无锡是工商名城，
如何提升城市的文化品位，全民阅读
不可或缺。虽然如今很多街道、社区

开设有图书室或者图书角，但人气不
高；城市中的部分书店缺少特色，商
业氛围大于阅读氛围。

【话题】
实体书店如何回归书业本身？

【观点】
书香氛围需要“有腔调”的小书店

“一部无锡史，半部在梁溪。”
在“百姓提案”征集中，不少市民将
目光聚焦于此，围绕“如何让城市
之根点亮城市之光”积极献策。无
锡太湖文化研究会特约研究员李
文扬提出构建无锡老城厢“一城”

“六胜”“十八景”历史文化新格局

的设想。另有市民建议，将人民路
打造成为无锡“第一文化路”，沿路
集聚文化大咖如西门桥、日晖弄、
东林书院、侯氏少宰第等，通过进
一步梳理、挖掘，将极大地丰富锡
城文化内涵，提升无锡城市形象。

【话题】
老城厢如何展现新形象？

【观点】
加强城市地标性载体整体规划

有市民反映，近年来无锡举办
了各种阅读活动，开头往往比较
好，可持续的效果一般。阅读习惯

需要长期培养形成，文化消费氛围
也非一日而就，有关部门能否出台
一些激励和惠民措施？

【观点】
可通过补贴方式激励文化消费

如今，网络购物和寄发物
品是很多人生活中不可或缺
的一部分。有市民反映，一些
小区而且是新建住宅区存在

“快递不让进”的问题，居民日
常取包裹不方便，遇到“双十
一”等包裹集中的时候情况更
为突出。

【观点】
让小区快递服务场所“专地专用”

把阅读嵌入生活要做些什么？
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【话题】

关注城市文化关注城市文化、、生活品质提升生活品质提升，，代表委员们怎么说代表委员们怎么说：：

爱阅读嵌入市民生活
老城厢焕发新生之美

【话题】
为何不能在为何不能在““家门口家门口””取快递取快递？？


